
平成 21 年（2009 年）６月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（１日目）

平成 21 年６月９日（火）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

手話通訳奉仕員養成講座を再開及び継続すべ

きである。当局の見解を伺う

１ 知 念 博

(自民・無所属

連合)

福祉行政につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 宮 平 のり子

(社社連合)

１ 市長の政治

姿勢について

２ 教育行政に

ついて

(１) 先進資本主義では政権交代は常識。自民党

による長期政権の弊害を市長はどう見てい

るか

(２) 今年は薩摩侵攻 400 年、琉球処分 130 年の

節目の年であるが、市長のそれぞれの歴史観

を問う

(３) 道州制論議がいよいよ活発になりつつあ

り、10 年後実施の見通しのようである

私は沖縄単独州で行くべきとの考えであ

るが、市長はどのように考えているか

(４) 100 年に一度といわれる大不況の中、首切

り、派遣切り、非正規労働者の増加など労働

環境が悪化している中で、地方自治体におい

ても非正規労働者が増加しているが、官製ワ

ーキングプアについての市長の見解を伺う

(５) 不発弾処理と旧軍飛行場用地問題の解決

は「沖縄振興計画」にも戦後処理問題として

位置づけられている。国がおこした戦争のあ

と始末は当然のこととして国の責任で行う

べきである。戦後処理の解決に県民の税金や

県民全体のものである特別調整費を使うの

はいかがなものか、市長の見解を求める。見

舞金程度でお茶を濁す行為は許されるもの

ではない

(１) 臨任教員問題について

那覇市立小中学校に臨任教員は何人いて、

契約終了の場合「事前連絡なし」が問題とな

っているが那覇市の場合はどうなっている

か



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 県内公立小中学校が全生徒を対象に作成

している「指導・支援カルテ」が西原町で問

題となり、全廃の方針を固めたようであり、

県教育委員会も市町村教育委員会の判断を

尊重するとのことであるが、那覇市はどうす

るか

国では 2006 年に「バリアフリー新法」が施行

された。バリアフリーは生活者の権利であり急が

なければならない課題である。那覇市のバリアフ

リー化の取り組みはどうなっているか

三原大石通り（三原３丁目１番給油所横の横断

歩道）の信号灯設置はいつ頃になるか

インフルエンザによる修学旅行のキャンセル

が相次ぎ、５月 24 日現在 126 校、2 万８千人、

ホテル解約金２億円超にのぼっている。この影響

はホテルに限らず観光業者、農産業多くの業種に

及ぶものである。ホテル組合から要請のあった

「１人１泊運動」の支援を市厚生会や市町村共済

組合に呼びかけて積極的に取り組むべきと思う

がどうか

３ 街のバリア

フリー化につ

いて

４ 信号機の設

置について

５ インフルエ

ンザによる修

学旅行キャン

セル問題につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 国の平成 20 年度補正予算における本市執

行事業の内容と予算額について伺う

(２) 国の平成 21 年度補正予算成立を受け、今

後本市において実施する予定事業の内容と

予算額について伺う

(１) 建設工事の進捗状況と緑化計画について

伺う

(２) ネーミングライツを含め予定事業内容に

ついて伺う

３ 宮 里 光 雄

(自民・無所属

連合)

１ 補正予算に

ついて

２ 奥武山野球

場について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 翁長市政になって、どれだけの人数の解消

を行えたか（定員を増やしたか等）

(２) 現状の待機児童の数はどうなっており、短

期的（１～３年程度）にはどう対応する考え

か

(３) 待機児童を解消するには、概算でどのくら

いの予算を投入する必要があると見込んで

いるか（初期投資分）。また、認可保育園を

増やした場合の毎年生じるランニングコス

トはどう見込んでいるか

本市の中学校から秋田へ、逆に秋田から本市へ

と教員の相互派遣が行われているが、本市の学力

向上について参考になっていることは何か（中間

発表的なもので結構）。秋田がなぜ高く、本市が

なぜ低いのか伺う

４ 屋 良 栄 作

(自民・無所属

連合)

１ 待機児童解

消について

２ 子どもの学

力対策につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) マチグヮー支援基金の活用に向けた取り

組みの進捗と課題について伺う

マチグヮーの反応、盛り上がりはどうか

(２) 活性化プロジェクトチームの取り組みの

進捗について伺う

(３) 国際通りトランジットモール事業の評価

と課題について伺う。併せて、今回の国際交

通安全学会賞受賞の意義について伺う

(４) にぎわい広場の活用について、現状と課題

を伺う

(１) 本市における観光客減少の実態と影響に

ついて

(２) 対策と今後の見通しについて

(３) 本市として、何らかの支援策を検討できな

いか

(１) 松尾・大嵩写真館前の横断歩道の設置と歩

行者の安全対策について

(２) 松尾１丁目のバイク駐輪対策について

５ 糸 数 昌 洋

(公 明 党)

１ マチグヮー

活性化策につ

いて

２ 観光行政に

ついて

３ 交通安全対

策について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

沖縄の地理的条件を生かした経済振興や、雇用

創出・観光等の観点から、カジノ導入について市

長の見解を伺う

那覇市国場地内にある国場西橋から豊見城市

長堂橋向けにある県の河川管理道路を市道認定

して、地域一帯の土地が有効利用できるよう要請

をし質問もしたが、現状はどうなっているか伺う

６ 大 城 春 吉

(無 所 属)

１ 県 の カ ジ

ノ・エンター

テイメント構

想について

２ 市道認定に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年６月９日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

党市議団はこれまでも国重要指定文化財・新垣

家住宅の保存については、国や県と連携して速や

かに進めるべきである、新垣家負担を考慮し、国

が 85％、残りを県と市が同額ずつ負担すべきだ

と、赤嶺政賢衆議院議員が政府へ申し入れを行

い、私も党県議団とともに、県への申し入れを行

ってきた

保存の進捗状況と予算割合について問う

(１) 党市議団はこれまでも、高齢者がインフル

エンザにかかると肺炎を併発する確率が高

く危険であり、肺炎球菌ワクチンを接種する

ことによって多くの命を守ることができる

ことを明らかにし、公的援助を求めてきた

全国で公的援助を行っている自治体はど

のくらいあるか、また県内での現状を問う

(２) 本市での対象者数とワクチン接種にかか

る費用はどれくらいか、見解を伺う

(３) 本市でも公的援助を早期に行うべきであ

る。当局の対応を求める

(１) 細菌性髄膜炎による子どもたちの症状と

死亡率と後遺症の残る率について問う。また

ヒブワクチンの効用について問う

(２) 本市で対象者を５歳未満とした場合の、1

回から４回まで接種にかかる費用はどのく

らいか、見解を伺う

(３) 全国各地でも公的援助を求める声が高ま

る中、本市でも公的援助を早期に行うべきで

ある。当局の対応を求める

那覇市での児童虐待の現状と実態はどうなっ

ているか、当局の見解と対応を問う

７ 前 田 千 尋

(日本共産党)

１ 国指定重要

文化財・新垣

家住宅の保存

について

２ 肺炎球菌ワ

クチンの接種

への公的援助

について

３ 細菌性髄膜

炎 ワ ク チ ン

（ヒブワクチ

ン）の接種へ

の公的援助に

ついて

４ 児童虐待に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


